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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
No habrá bono de fin de Legislatura 
No habrá bono de fin de Legislatura para los diputados en su último año de labores, 
sostiene Juan Carlos Barragán quien forma parte del Comité de Administración y Control 
del Congreso, él asegura el alza presupuestal de 2024 para la Cámara es para temas 
laborales. Cabe apuntar que el Congreso se aprobó para el próximo año un presupuesto 
por mil 352.6 millones de pesos, el cual el Ejecutivo recordó en 130.8 millones en su 
iniciativa de egresos para quedar en mil 221.7 millones. Pese a ello los legisladores prevén 
quede como originalmente ellos proyectaron. A pregunta expresa acerca de si los diputados 
están previendo su bono de fin de Legislatura, Juan Carlos Barragán negó tal situación, y 
aseguró que lo que están haciendo es defender el presupuesto del Poder Legislativo. 
 
Sin avance en la federalización de la nómina del magisterio en Michoacán 
A solo 2 semanas de que concluya el año, la secretaria de Educación de Michoacán, 
Gabriela Molina Aguilar informó que sigue vigente el convenio por el que la federación 
aporta 35% del total de los cerca de 28 mil millones de pesos que se requieren para cubrir 
salarios y prestaciones del magisterio michoacano. En entrevista tras reunirse con 
diputados michoacanos, señaló que lo más importante para avanzar es lograr el 
reordenamiento del sector educativo, en tanto sigue en la mesa la propuesta estatal de que 
se incremente al 50% la aportación federal, pero sin contemplar la federalización de la 
nómina, es decir, que el gobierno de la República asuma la responsabilidad de pago a los 
trabajadores de la educación. “El convenio continúa vigente y se traduce en el pago puntual 
de maestros y maestras. (…) Se trabaja en ello, pero lo más importante y lo que se exige 
es el reordenamiento. Uno de los pasos es éste, el resultado de la auditoría y el otro es la 
tarjetización, entonces aunque haya resistencias ya no vamos a ceder, porque de este 
ordenamiento depende dar el siguiente paso el próximo año”. 
 
Reprochan cifras alegres en análisis de presupuesto 2024  
La coordinadora de la bancada del Partido de la Revolución Democrática señaló que le 
consta, porque acudió a las giras de supervisión, los avances que tienen algunas de las 
obras multianuales que el Congreso del Estado autorizó el año pasado y confió en que 
estén concluidas el próximo año, como es el compromiso. Los diputados integrantes de las 
comisiones dictaminadoras del presupuesto 2024 llevan casi un mes un reuniones con los 
secretarios de Finanzas y Administración, de Comunicaciones y Obras Públicas, de 
Seguridad Pública, de Salud, de Educación, de Desarrollo Urbano y Movilidad y de 
Bienestar, ante quienes han expuesto las dudas que tienen sobre el ejercicio de este año, 
lo que van a hacer con los incrementos o cómo van a compensar los recortes que el 
Ejecutivo hizo a los presupuestos que le solicitaron. También se reunieron ya con el 
presidente del Instituto Electoral de Michoacán, la rectora de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública 
y diversas organizaciones sindicales del magisterio michoacano, por lo que la próxima 
semana entrarán ya en etapa de definiciones y elaboración del dictamen que presentarán 
al pleno de la 75 Legislatura.  
 
PRD y PAN avalan designación de auditor interino pese a que legalmente no existe 

https://twitter.com/jcbarragan
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Pese a reconocer que la Ley de Fiscalización del estado no establece que el auditor 
Superior de Michoacán pueda ser suplido bajo la figura de interino,  PRD y PAN avalaron 
la determinación de la comisión Inspectora que decidió mantener a Marco Antonio Bravo 
Pantoja al frente del órgano fiscalizador del estado “de manera temporal y con carácter de 
interino”. De acuerdo al dictamen que firmaron el 15 de diciembre los 5 integrantes de la 
comisión, con esto darían respuesta al requerimiento de la Juez Cuarto de Distrito que les 
ordenó dejar sin efecto la designación del decreto 461, que establece la designación de 
Bravo Pantoja, luego de que no acataron el mandato del juzgado séptimo que desde junio 
les pidió suspender el proceso de remoción de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, hasta 
resolver de fondo el amparo que promovió.  El documento fue firmado por la diputada 
perredista, Guadalupe Díaz Chagolla quien, de acuerdo al dirigente de este partido, Octavio 
Ocampo Córdova, le explicó los motivos de tomar la determinación que tomaron 
legisladores del PRI, PAN y PRD como “salida legal”, que consideraron lo más apegada a 
la resolución judicial. 
 
Boletines: 
 
Vigilará 75 Legislatura aplicación de presupuesto asignado a Salud 
 
75 Legislatura protegerá al campo michoacano en el presupuesto 2024 
 
Hay que trabajar para dejar de invisibilizar a las personas en situación de calle: Lupita 
Díaz 
 
Hay que impulsar el reconocimiento, disfrute y preservación del patrimonio cultural: 
Gloria Tapia 
 
Julieta Gallardo pone en marcha cobijando con el alma y entrega cobijas en  Distrito 
de Puruándiro 
 
Migrantes, puntal para el desarrollo de Michoacán: Víctor Manríquez 
 
En Zacapu, suma de voluntades con Mónica Valdez para consolidar la transformación 
 
Lleva Víctor Zurita a Villas del Oriente Caravana Navideña 
 
Invita Juan Carlos Barragán a sumarse a Fuera Tiliches para apoyar a familias 
vulnerables 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Cedería JC Barragán candidatura si se determina mujer para Morelia  
El diputado local y precandidato de Morena a la presidencia municipal de Morelia para 2024, 
Juan Carlos Barragán Vélez, aseguró que él va arriba en las encuestas, pero destacó que 
acatará si se determina que sea una mujer quien encabece la candidatura. En entrevista, 
mencionó que él supera por casi tres puntos a su más cercano competidor -Luis Navarro 
García-, pero, a pregunta expresa, y aunque subrayó que “el resultado no puede ser 
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distinto” a las mediciones que él ha realizado, dijo que si se determina que sea una mujer 
quien encabece, ello lo cambiaría todo, y acataría sin regatear. 
 
Para candidatura al senado, no habrá cabida a perfiles externos al PRD: Ocampo 
Córdova 
Octavio Ocampo Córdova, dirigente en Michoacán del Partido de la Revolución 
Democrática, resaltó que, para la candidatura en primera fórmula al senado de la república, 
no habrá cabida a perfiles externos al PRD, ni de otros partidos, aunque sean aliados. Lo 
anterior luego de la notificación de la dirigencia nacional, respecto a que, para la primera 
fórmula serán únicamente mujeres de origen perredista quienes podrán inscribirse en el 
proceso interno.  
 
Ni el PT, ni Morena, ni el Verde, tienen candidaturas garantizadas: Reginaldo 
Sandoval 
Para las candidaturas que están en juego, en la coalición Seguiremos Haciendo Historia, ni 
el Partido del Trabajo, ni el Verde Ecologista, ni Morena, tienen un espacio garantizado, 
éstas las definirán las mediciones o encuestas que se estarán realizando, aseveró 
Reginaldo Sandoval Flores, diputado federal y líder del PT en la entidad. El también 
integrante de la Mesa de Candidaturas a nivel nacional, por donde pasarán todas las 
candidaturas de la coalición, incluidas las locales, todas estas candidaturas serán definidas 
por las mediciones, sin importar las siglas de partido que se les hayan asignado. 
 
Formación política clave en Morena para el próximo proceso electoral: JP Celis  
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, resaltó los esfuerzos 
significativos del partido para fortalecer los mecanismos de formación política de sus 
miembros, especialmente aquellos que aspiran a ocupar cargos de representación popular 
en la entidad. Celis Silva subrayó la obligatoriedad de la formación política para los 
aspirantes a candidaturas dentro de las filas de Morena. En este contexto, informó sobre el 
exitoso desarrollo del Curso Básico de Formación Política y Municipalidades, el cual fue 
impartido con notable éxito por la Secretaría de Formación Política del partido.  
 
Vamos a ponernos de acuerdo por el bien de México: PRI Michoacán  
A ponerse de acuerdo, llamó el presidente del PRI Michoacán, Memo Valencia, a los 
militantes de Acción Nacional y del Revolucionario Institucional porque, hoy, México y 
Michoacán nos requiere unidos, argumentó. Señala un comunicado que desde el puerto de 
Lázaro Cárdenas, donde sostuvo un encuentro con los priistas, el presidente del Comité 
Directivo Estatal, afirmó que, “donde se quiera ir juntos habrá la disposición del PRI y donde 
no, habrá la fortaleza de nuestro partido para poder ir solos a los ejercicios electorales; sin 
embargo, hoy, México nos requiere unidos, México nos requiere juntos, por eso es 
importante materializar el diálogo”. 
 
PRD busca ir con PRI y PAN, para ganar los 24 distritos en Michoacán: Octavio 
Ocampo 
El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova aseguró que el Partido de la 
Revolución Democrática busca ser factor de unidad y lograr que se concrete la alianza con 
el Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), antes de que concluya el año. 
Entrevistado respecto a las diferencias entre los partidos que integran el Frente Amplio 
Nacional (FAM), señaló que mantienen diálogo permanente con el líder tricolor, Guillermo 
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Valencia Reyes aunque aún no revisan los escenarios de municipios y distritos donde 
podrían ir juntos, mientras que con el albiazul ya comenzaron estos trabajos. Sin embargo, 
aseguró que irán juntos con PRI y PAN porque se necesitan y juntos podrían ganar todos 
los distritos de mayoría en Michoacán.  
 
García Conejo llama al PRI, al PAN y al PRD, a la unidad 
El Senador de la República por el PRD, Antonio García Conejo, hizo un llamado a los 
partidos de la alianza que conforma su partido con el PRI y el PAN, a que privilegien los 
intereses del estado y el país, por encima de los intereses personales. En entrevista, en el 
marco de su informe legislativo, realizado en la capital michoacana este fin de semana, dijo 
tener confianza en que los tres partidos lograrán zanjar diferencias para llegar fortalecidos 
al proceso.  
 
Aprieta INE filtro para negar candidaturas 2024 a violentos y deudores 
Debido a que Michoacán es uno de los estados que carece de un registro de personas 
deudoras alimentarias, el Instituto Nacional Electoral (INE) implementará una estrategia 
para evitar que lleguen a ser candidatas personas violentadoras y deudoras alimentarias. 
El presidente del Consejo Local del INE en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, 
recordó que desde 2020 entraron en vigor disposiciones en la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales, que prohíben registrar como candidatas a personas que 
hayan sido condenadas por violencia política en razón de género.  
 
Morón e Itzé impulsan la Unidad de Morena en todo Michoacán 
Raúl Morón Orozco e Itzé Camacho Zapiain, están preparados para fungir como aliados 
estratégicos de Claudia Sheinbaum Pardo e impulsar la Cuarta Transformación desde el 
Senado de la República, así lo destacaron ante militantes y simpatizantes de Morena en 
Zitácuaro. A tan solo días de que la Comisión Nacional de Elecciones del movimiento 
presente los resultados de las encuestas que definirán a la mujer y hombre que asumirán 
como precandidatos a dicha cámara, Morón y Camacho demostraron nuevamente su 
convicción por abonar a la edificación del segundo piso de la transformación del país. 
 
Prepara CSI contracampaña contra ediles de Erongarícuaro e Hidalgo  
Ante la negativa de los alcaldes de Erongarícuaro e Hidalgo, Juan Calderón Castillejo y 
José Luis Tello, respectivamente, de entregar el presupuesto directo a las comunidades 
con autogobierno, se prepara una contracampaña política desde el Consejo Supremo 
Indígena (CSI) para evitar que se reelijan.  Pavel Guzmán Macario, vocero del Consejo, dio 
a conocer en entrevista con Quadratín que en conjunto con las comunidades afectadas 
buscarán no votar por estos alcaldes, en caso de que intenten reelegirse.   
 
Cúpulas nacionales tendrán última palabra del bloque opositor: Silvano  
Ante los embates y mensajes epistolares de las dirigencias partidistas en Michoacán, serán 
las cúpulas nacionales las que tengan la última palabra para construir el Frente Amplio, 
consideró el exgobernador Silvano Aureoles. En entrevista, el perredista dijo que la 
preocupación expuesta por los líderes locales es que, en bloque, disminuyen los números 
si fueran en lo individual. Citó, por ejemplo, que el Puruándiro el PRD alcanzaban 
votaciones superiores a los 8 mil sufragios, pero en la elección de 2021, apenas logró mil 
500. 
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Reiteró Torres Piña llamado para mantener unidad partidista  
Entre gritos de consignas, el sonido de tambores y de matracas, miles de habitantes del 
municipio de Lázaro Cárdenas le alzaron la mano a Carlos Torres Piña para que sea el 
abanderado al Senado de la República por Morena. En un ambiente de fiesta democrática, 
las ciudadanas y ciudadanos que se dieron cita en el evento masivo en apoyo a Carlos 
Torres Piña en el municipio, pidieron a Morena abanderar a quien garantice el triunfo 
electoral y, a su vez, recordaron que es Carlos Torres Piña el que tiene la estructura 
partidista más numerosa y sólida de Michoacán. 
 
Buscará Víctor Báez en 2024 tercer periodo como alcalde de Pátzcuaro  
El director del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecytem) Michoacán, Víctor 
Báez Ceja, se registró para contender por la presidencia municipal de Pátzcuaro. En 
entrevista, Báez Ceja informó que se registró en el proceso interno para contender por la 
candidatura, llegar a la boleta electoral y contender por la presidencia municipal de 
Pátzcuaro, municipio que ya gobernó de 2015 a 2018 y de 2018 a 2021.   
 
Sin incidentes, se instalaron los 116 consejos IEM 2024; costarán 90 mdp  
Quedaron instalados los 116 comités municipales y distritales del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), para el proceso electoral 2024. La consejera presidenta de la Comisión 
de Organización Electoral, Marlene Arisbe Mendoza Diaz de León, informó a Quadratín 
que, este mediodía todos los órganos desconcentrados sesionaron por primera vez y que 
no se reportó ningún incidente.  
 
Buscará Araceli Senado 2024; defiende que fórmula es para una perredista  
La presidenta municipal de Salvador Escalante, Araceli Saucedo Reyes, anunció que 
contenderá por el Senado de la República en 2024. En encuentro con medios de 
comunicación, la también exdiputada local y federal destacó su trayectoria, liderazgo y 
carrera política forjada, dijo, en las urnas, y no al amparo de ningún privilegio.   
 
Niega IEM que medida cautelar a periodista vete libertad de expresión  
El consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, 
consideró que, desde su punto de vista, las medidas cautelares impuestas al periodista de 
La Voz de Michoacán, Javier Favela Gerónimo, no atentan contra el derecho a la libertad 
de expresión. En entrevista con Quadratín, Hurtado Gómez negó que la medida cautelar 
constituya una sanción, pues recordó que el IEM no es una autoridad con facultades de ese 
tipo, pero consideró que en el ámbito de sus facultades, la Coordinación de lo Contencioso 
Electoral halló elementos para determinar que en tanto se realiza la investigación, Favela 
no publique sobre la denunciante.  
 
Morena y PVEM, juntos, pero no para todo 
Morena y el Partido Verde Ecologista de México irán juntos, pero no para todo en las 
elecciones de 2024. La intención de los verdes es caminar con los guindas en 20 distritos 
electorales locales, mientras que, en cuatro, competiría solo. Ernesto Núñez Aguilar, 
dirigente verde en Michoacán refirió que el partido debe cuidar el tema de su votación y 
registro, de ahí la razón de participar solo en algunos distritos electorales. 
 
 

https://twitter.com/pvemich
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
En 2024 habrá manejo integral de mil toneladas de basura: Ramírez Bedolla  
Como parte de la estrategia de desarrollo sostenible y cuidado ambiental, el Gobierno de 
Michoacán continuará acciones para el manejo integral de alrededor de mil toneladas de 
basura que se generan diariamente en 35 municipios de la entidad, afirmó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. Señala un comunicado que a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente del estado (Secma), se revisan propuestas para la construcción o rehabilitación 
y equipamiento de 8 Centros Intermunicipales para el Tratamiento Integral de Residuos 
Sólidos (Citirs), 6 centros de transferencia e igual número de rellenos sanitarios.  
 
Esta es la fecha límite para recibir tu aguinaldo en Michoacán 
Durante la recta final del año, los empleadores tienen la obligación de entregar a sus 
trabajadores el pago del aguinaldo, el cual es un derecho contemplado en el artículo 87 de 
la Ley Federal del Trabajo; aquí te decimos la fecha límite para recibirlo en Michoacán. El 
aguinaldo debe cubrirse antes del 20 de diciembre de cada año. El monto mínimo es de 15 
días de salario; o si no se trabajó el año completo, a la parte proporcional. En caso de que 
esta prestación no se pague a tiempo, el trabajador tiene un año a partir del 20 de diciembre 
para reclamar el pago. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Muere José Antonio, hermano del alcalde Alfonso Martínez 
Esta tarde trascendió la noticia de la muerte del hermano menor de Alfonso Martínez 
Alcázar, presidente municipal de Morelia, de nombre José Antonio. Se trata del más 
pequeño de los cinco hermanos Martínez Alcázar, Mario Alberto, Alfonso, Juan Carlos, Juan 
Pablo y José Antonio (RIP), dedicado a la actividad empresarial y con mayor énfasis en el 
ramo turístico, era promotor de actividades de la llamada industria sin chimeneas desde 
Venecia Travel Experiencie. 
 
Continuarán operativos contra comercio ambulante en centro de Morelia: Alfonso 
Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, advirtió que continuarán los 
operativos contra el comercio ambulante en el centro histórico. Esto, toda vez que ayer 
fueron retirados los comerciantes de la Cerrada de San Agustín, quienes al intentar 
resistirse buscaron iniciar una gresca contra los funcionarios municipales. Vamos a hacer 
los operativos las veces que sea necesario para mantener el centro histórico limpio y bonito, 
el operativo fue bueno», dijo. 
 
Jóvenes de Villas del Pedregal tendrán Centro Spot del DIF Morelia 
ntre los meses de enero y febrero de 2024 estaría en condiciones de abrir el segundo Centro 
Spot en Morelia, señaló el director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
municipal. Destacó que la proyección es que este espacio se ubique en la colonia Villas del 
Pedregal, para brindar servicio a jóvenes residentes en las colonias del norponiente de la 
ciudad. Si bien no se dispone de una fecha precisa para su arranque, Álvarez Lucio explicó 
que están en marcha las labores de adecuación y equipamiento de lo que será el Centro 
Spot. 
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Morelia no tiene condiciones para transporte público exclusivo para mujeres 
El presidente de la Ruta Gris, en Morelia, Fernando Orozco Miranda, refirió que actualmente 
no hay condiciones para ampliar las unidades del transporte público exclusivas para 
mujeres. Indicó que la imposición de multas, desde la Comisión Coordinadora del 
Transporte Público en Michoacán (Cocotra), por el balizamiento distintivo de estas unidades 
es uno de los factores que desalienta a las rutas a invertir en este segmento.  
 
Regresarán Bomberos Voluntarios a Morelia: PC Morelia 
El director de Protección Civil de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina, aseveró que el 
próximo año regresará el programa de Bomberos Voluntarios. El proyecto ya empezó, inició 
con la nivelación de ingresos de los bomberos, vamos a reactivar bomberos voluntarios, 
arrancará en las primeros meses», dijo. Refirió que son necesarios más elementos, pues 
con los 45 elementos de bomberos que actualmente hay, apenas se pueden cubrir las 
necesidades de la ciudad.  
 
La cultura, instrumento para la construcción de paz en Morelia: Alfonso Martínez 
En Morelia estamos construyendo la Paz a través de la música, la cultura y actividades 
recreativas puntualizó el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar durante la 
realización del Concierto Navideño encabezado por el gran coro del que forman parte las y 
los niños, así como adolescentes del Programa de Coros y Orquestas Infantiles de la 
Secretaría de Cultura de Morelia. En la parroquia de Fátima que fue sede de este 
emblemático concierto, el Alcalde se comprometió a respaldar la cultura y en especial los 
programas que estén enfocados a fortalecer el tejido social para las infancias de Morelia. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán continúa bajo la media nacional en casos de dengue 
Michoacán se mantiene por debajo de la media nacional en contagios de dengue con 18.50 
contra 37.42 puntos porcentuales, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). El 
estado lleva una racha de ocho años libre de zika y chikungunya gracias a los trabajos del 
área de vectores y zoonosis con las ocho jurisdicciones sanitarias y los ayuntamientos.  
 
Playas michoacanas, aptas para vacacionar: SSM 
Ante la llegada del periodo vacacional de invierno y con el objetivo de prevenir riesgos en 
la salud de turistas nacionales y extranjeros, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
informa a la población, que las doce playas del estado se encuentras aptas y seguras para 
el uso recreativo de los bañistas. En un comunicado, precisó que de acuerdo al análisis 
realizado por el Laboratorio Estatal de Salud Pública, a 96 muestras tomadas al agua de 
mar, de las doce playas michoacanas, el resultado arrojó que son aptas para nadar y que 
los indicadores de contaminación no rebasan los límites permitidos de enterococos fecales, 
por lo que el agua es de calidad.  
 
Realizados más de 4 mil traslados médicos, durante 2023: SSM 
Durante el 2023, el Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), de la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), ha realizado 4 mil 582 traslados de pacientes en ambulancia, 
entre unidades médicas. Las regulaciones son los enlaces de hospital a hospital, de un 
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paciente crítico que requiere ser atendido de emergencia, donde el 78.5 por ciento de los 
servicios registrados fueron entre unidades médicas de la propia institución, seguido por 
IMSS Bienestar a clínicas particulares. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Aún puedes participar en la creación del himno michoacano: SEE  
Se mantiene abierta la convocatoria para crear la letra del Himno de Michoacán, cuyo 
ganador obtendrá un premio de 300 mil pesos, además de un millón de pesos para mejorar 
la infraestructura de la escuela que elija, recordó la titular de la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. “Todas y todos pueden participar, se busca que el 
himno oficial de Michoacán plasme el amor por el estado, por su diversidad cultural y 
lingüística”, compartió Gabriela Molina. 
 
Ante falta de pago SUEUM instalará plantón en Morelia 
Ante la falta del pago de sus quincenas y prestaciones de fin de año, trabajadores del 
Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), instalarán un 
plantón en el Centro Histórico de Morelia. A través de redes sociales, el SUEUM está 
convocado a sus trabajadores para que en punto de las 08:00 horas de este lunes 18 de 
diciembre, instalen el plantón frente al Colegio de San Nicolás, en la avenida Madero. 
 
Secundaria Felipe Carrillo Puerto, un plantel que se niega a desaparecer   
El conflicto en la escuela secundaria popular Felipe Carrillo Puerto, en el centro de Morelia, 
se agudizó en los últimos días debido a una disputa por sus instalaciones con la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Y es que la semana pasada, los 
representantes del plantel indicaron a medios de comunicación que hacían un llamado para 
que las autoridades estatales intervengan en este asunto, debido a que la Rectoría buscaría 
recuperar el edificio, previendo desalojo de las instalaciones.   
 
Más de 30 senadores, contra cierre de Secundaria ‘Felipe Carrillo Puerto’ en 
Morelia 
Más de 30 senadores de la República, se sumaron a la exigencia de la legisladora Blanca 
Piña Gudiño para evitar a toda costa que el gobierno de Michoacán y a la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), cierren y desalojen la Secundaria 
Popular ‘Felipe Carrillo Puerto’ ubicada en la ciudad de Morelia. Fue la senadora de 
Morena, Blanca Piña Gudiño, quien hizo uso de la palabra en la Cámara Alta para exponer 
con documentos y datos reales, la situación que atraviesa la Secundaria Popular Felipe 
Carrillo Puerto en Morelia, de la cual la rectora de la Universidad Michoacana, Yarabí Ávila 
González, pretendería desalojar a los estudiantes, docentes y personal académico bajo el 
argumento de que es de la propiedad de la Máxima Casa de Estudios. 
 
Este lunes pagarán salarios a la UMSNH; esperan partidas extraordinarias  
Este lunes quedará saldado el pago de la primera quincena del mes de diciembre de 
profesores y trabajadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. En 
comunicado de prensa se precisa que la falta de recursos ya comenzó a sentirse en la 
máxima casa de estudios, sin embargo, habrá que recordar en otras administraciones la 
crisis comenzaba desde el mes de octubre. 
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SSP Michoacán Ya Debe El 60% De Su Presupuesto ’24 Por Rentas De Patrullas 
Durante una reunión de la Comisión de Presupuesto y Deuda Pública con el titular de la 
Secretaria de Seguridad Pública de Michoacán (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, confesó 
que su dependencia mantiene un adeudo de 2 mil 151 millones de pesos, lo que equivaldría 
al 60% de su presupuesto, aproximadamente. En el encuentro, el general Ortega refirió que 
el adeudo mencionado corresponde a arrendamientos de patrullas con GPS, además de 
pagos relacionados con servicios aéreos. 
 
Se Registra Agresión A Balazos Al Sur De La Ciudad, Mujer Muerta Y 2 Masculinos 
Heridos 
Una tercera agresión con disparos de arma de fuego en menos de 6 horas se registró en 
esta ciudad de Morelia. En esta reciente ataque una joven mujer fue asesinada y dos 
hombres resultaron lesionados. Fue cerca de las 21:00 horas de este sábado, cuando las 
víctimas se encontraban en un local de renta de máquinas tragamonedas, ubicado en la 
calle Valle de Zinapécuaro, de la colonia Los Sauces, hasta donde llegaron dos pistoleros 
en una moto y les dispararon desde la calle, en al menos 15 ocasiones.  
 
A excepción del limón, criminales no han extorsionado a otros productores  
A excepción del limón, ninguna otra cadena productiva ha sido sometida a la extorsión de 
grupos criminales, aseguró el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), 
Cuauhtémoc Ramírez. “Nos enteramos de lo que estaban sufriendo los productores de 
limón y se presentó la denuncia correspondiente, pero no hemos sabido de nadie más; los 
productores se acercan a nosotros por temas productivos, no delincuenciales”, indicó.    
 
Carece FGE de 200 policías de investigación por falta de presupuesto  
Al menos 200 policías de investigación son los que hacen falta en la Fiscalía General del 
Estado (FGE), pero no se pueden reclutar porque el presupuesto que se le asigna es 
insuficiente, afirmó el titular del organismo autónomo Adrián López Solís. Aclaró que él no 
va a confrontarse con nadie porque no le autorizan el presupuesto que requiere, pero señaló 
que en la medida en que se le han dado las herramientas y se pagan salarios justos, se 
tienen resultados.   
 
Madre e hijo son atacados a balazos en la colonia La Libertad de Zamora, ella murió 
Una mujer de 28 años fue asesinada a balazos y su hijo de 12 años resultó lesionado, luego 
de que fueron atacados a balazos por un grupo de sicarios. Esto sucedió alrededor de las 
14:50 horas de este domingo sobre la calle Fulgencio Yedros, de la colonia La Libertad, de 
esta ciudad de Zamora. Al lugar se trasladaron los elementos de Seguridad Pública y 
ambulancias de Protección Civil, los socorristas atendieron al menor de unos 12 años de 
edad, quien fue llevado a recibir atención médica a un hospital. 
 


